

CULTE ANTIBES

21 MAI 2023

SALUTATION — INVOCATION: «Au commencement (c'est à dire au principe même de tout) était le verbe, nous dit Jean dans le prologue de son Evangile. Le verbe émanait de Dieu, le verbe était Dieu. Tout fut par lui et rien de ce qui fut ne fut sans lui car il était la vie. La vie était la lumière des hommes et la lumière brille dans les ténèbres mais les ténèbres ne l'ont point admise.»

C'est pourtant ce verbe de vie et de lumière qui vous affirme aujourd'hui que la grâce et la paix vous sont offertes par Dieu son Père.

Ce symbole de joyeux débordement de vie et de lumière dans noir total nous sera à nouveau donné dans la lecture d'évangile prévue pour aujourd'hui.

SPONTANÉ :

LOUANGE : Psaume 27

Chant : ARC 275 "Loué sois-tu pour ta lumière" <https://youtu.be/fq2l-0LR1YA>

ACCUEIL : Situer les textes du jour dont l'évangile dans le calendrier liturgique et dans le contexte de cet évangile.

OU EN SOMMES NOUS ? Devant ces paroles puissantes, pleines de Vie et de lumière, nous mesurons notre faiblesse et nous reconnaissons les errements et les fatuités qui nous relient au monde qui nous entoure, au monde et ses prétentions mortifères du paraître et du pouvoir; au monde et à sa vanité multiple : soucis, rancœurs, angoisse, avidité, jalousie et haine.

Jésus, toi le symbole de cette parole de Vie et de joie, pardonne nous nos manquements, nos petitesse, nos replis sur notre petite personne, nos refus d'ouverture vers l'amour, amour total entre toi et Dieu ton père. Amour que tu distribue à tous tes disciples depuis des siècles pour qu'ils en vivent et le partagent entre eux et avec tous ceux qui te cherchent tous ceux qui, consciemment ou non, ont soif de toi, Amour que tu offres à tous ceux qui souffrent d'un amour inconditionnel et démentiel pour leur moi vaniteux.

Nous reconnaissons en meme temps la vacuité des replis religieux, des recours aux trucs qui anesthésient un temps nos angoisses mais nous réservent des réveils douloureux.

Seigneur aie pitié de nos faiblesses et de nos fatuités. Seigneur pardonne.

SPONTANÉ :

LA RÉPONSE DE L'ÉVANGILE : Dans l'évangile de ce jour Jésus déclare : « Désormais je ne suis plus dans le monde mais eux restent dans ce monde tandis que moi je vais à toi. Garde les en ton nom pour qu'ils soient un comme nous sommes un. Lorsque j'étais avec eux, je les ai gardés en ton nom et je les ai protégés. Je leur ai donné ta Parole et le monde les hait parce qu'ils ne sont pas du monde. Je ne te demande pas de les ôter du monde mais de les garder du mal.»

Que ces paroles sonnent en vous comme la joyeuse certitude que Dieu vous pardonne et vous soutient. Comme des enfants aimés, gardons, partageons ce viatique et vivons dans la reconnaissance et la joie

SPONTANÉ :

NOTRE FEUILLE DE ROUTE : Dans ce nouveau statut qui nous est offert, nous sommes alors convertis et notre mode de vie subit des changements notoires: Il nous est possible d'aimer nos proches, nos amis et de ne pas haïr nos ennemis. Nous ne pouvons plus juger les autres et encore moins les condamner car nous restons ouverts à l'immense et incompréhensible amour de ce Dieu Père qui entend nos prières et nous donne la force nécessaire pour transmettre en toutes circonstances un peu de cet amour qu'il nous distribue généreusement et gratuitement. Amen

SPONTANÉ :

PRIÈRE AVANT LES LECTURES BIBLIQUES :

LECTURES : Actes des apôtres 1 / 6 à 14
1 Pierre 4 / 12 à 16
Jean 17 / 1 à 11

Chant : ARC 531 "Père, unis-nous tous" <https://youtu.be/fYtzsih6tvQ>

PREDICATION

Comme je l'ai esquissé dans les paroles d'accueil, pour aborder l'Évangile de Jean il faut tenir compte de plusieurs éléments importants. Le premier est que cet écrit d'une communauté palestinienne date du tout début du 2ème siècle. Il diffère des évangiles synoptiques par le récit de la vie de Jésus tant sur les dates que sur les lieux géographiques. Le second paraît dès le prologue : Il est fortement influencé par le symbolisme dont il adopte la forme d'écriture et des tournures spécifiques. Ainsi l'attente du chrétien

n'est plus l'instauration du royaume de Dieu mais au travers du Christ, le fils de Dieu la connaissance et la communion avec Dieu le père de ce messie Christ. Par la foi en ce messie qui s'autoproclame fils de Dieu chaque humain acquière la filiation, la communion filiale avec Dieu le père. Communion filiale appelée Vie éternelle dans le texte. Les passages choisis pour aujourd'hui se situent juste avant l'arrestation de Jésus. Ils rappellent l'essentiel de l'enseignement de Jésus déjà reconnu comme Fils fidèle, Christ et ils esquissent une interprétation possible de la passion.

Pour notre calendrier liturgique la prière exemplairement magistrale de Jésus, se situe entre la conclusion de Pâques qui propose une apothéose de la mission du Christ au travers de l'ascension et la pentecôte, irruption massive de l'Esprit de Dieu sur les disciples de Jésus reconnu Christ et mise en route à grand spectacle de l'Église. Voyons en quoi et avec quels symboles elle répond aux questions fondamentales du sens de la vie, du scandale de la mort. Notons en premier lieu que pour la forme il s'agit d'une prière adressée à Dieu le Père alors que son contenu est d'une importance primordiale non seulement pour les disciples présents mais pour tous les futurs. Le texte le précise vers la fin: « Je ne te prie pas seulement pour eux mais pour tous ceux qui croiront en moi.» Jésus parle du proche futur, c'est à dire de sa condamnation et de sa mort comme une glorification qui lui est donnée par Dieu. Bien comprise cette glorification rejaillira sur tous ceux qui croiront en Jésus comme fils et ils obtiendront la vie éternelle par la connaissance du vrai Dieu de la Vie. Le symbolisme de ce passage propose une vision du Dieu Père de Jésus complètement renversante.

La divinité peut montrer une image d'elle dans la faiblesse et la vie éternelle tirer sa force et sa gloire dans misérable infamie de la croix. Il est clair que tous ne peuvent comprendre un paradoxe pareil. Seuls les élus choisis par Dieu et qui ont reconnu en Jésus le porteur de la Parole divine ; le verbe fondamental du prologue, sont en capacité d'entrer dans ce processus de vie éternelle. (relire le texte de l'évangile v. 6 à 8) Les opposants au processus de sanctification et de vie proposé par Jésus sont symbolisés par le vocable de «monde». Le monde c'est en fait toute la vanité des prétentions du pouvoir et de l'avoir qui s'opposent à la Vie proposée par Jésus le Christ, fils de Dieu de la part de son Père, Dieu de la création et de la Vie éternelle. Jésus ne prie pas pour ce monde. Il se contente de léguer les paroles de Vie de la part de son père, Dieu pour que ses disciples obtiennent la joie sereine et pleine malgré l'opposition du monde et la haine qu'ils en supportent. Les élus sont pourtant envoyés dans le monde pour que la parole de vérité donnée par Jésus soit vécue et fidèlement portée.

Jésus sait que cela met les disciples au risque de la vindicte du monde et de ses prétentions. Il prie donc pour que ces derniers ne soient préservés du mal c'est à dire de la tentation de céder aux sirènes des vanités du monde. Le texte proposé par la lecture de ce jour s'arrête bizarrement au moment où il s'adresse à nous disciples du 21eme siècle. Je me permet donc de

poursuivre la lecture jusqu'au verset 23. En effet, il nous faudra ensuite voir en quoi ce texte nous permet de vivre et de témoigner dans notre monde actuel et ses montagnes de maux et de contradiction. (Lire Jean 18 / 20 à 23) Ici Jésus ne prie pas pour le monde. Il ne demande pas que ce royaume de futilité et de vanité soit transformé ou recréé. C'est pour les disciples qu'il prie; pour que ceux ci restent fidèles dans le témoignage de leurs paroles comme de leur existence ancrées en Dieu. Ce sont les disciples qui porteront le témoignage de vérité permettant à chacun de reconnaître Jésus comme christ, fils de Dieu. En quoi ce texte est il une bonne nouvelle pour nous et en quoi nous permet il de vivre avec joie et sérénité notre condition de croyant disciple de Jésus. Comme point d'ancrage pour pouvoir résister au torrent de propositions que nous offre notre monde actuel, Jésus affirme que le scénario de sa passion de sa mort et de sa présence post mortem attestée par des témoins, est le symbole glorieux de pleine présence divine et de vie éternelle pour ceux qui le reconnaissent. Il faut donc en premier accepter que la toute puissance accordée habituellement à la divinité soit dans notre cas glorifiée, c'est à dire pleinement réalisée dans un minable exemple de torture mortelle (la croix). De même le glorieux et lumineux moment de la résurrection ne sature-t-il pas d'une lumière éclatante la terre ni la voûte des cieux, il est confié au témoignage de quelques intimes qui ont trouvé sa présence au cours de moments très banals de nos quotidiens. Comment alors annoncer le règne de ce Jésus prophète perdu dans un temps et un espace lointain et déconnecté de la vie du monde pleine de vanités fracassante de l'avoir et du pouvoir. Face au monde. face à ses violences, face au vide qu'il propose, face aux questions fondamentales du mystère de la vie du scandale de la mort, comment annoncer la proposition permanente du Dieu de Jésus, proposition de vie éternelle par l'union au divin. Pour rester dans le style de l'évangéliste Jean, j'ai choisi de reprendre les paroles du chapitre 15 qui suivent l'affirmation de Jésus «Je suis la vraie vigne ». (Lire Jean 15 / 10 à 13.) C'est par un amour sans arrière pensée sans désir de gain ou de réciprocité que le disciple s'unit symboliquement au Christ et par conséquent à Dieu le père. C'est ainsi qu'il peut recevoir toutes les persécutions du monde, toutes les mauvaises nouvelles de guerre, d'esclavage, d'exploitation, de catastrophes diverses et qu'il peut accepter le mystérieux scandale de la mort. Dans l'amour, l'absence est dure à porter mais elle ne constitue plus l'horreur du vide car nous croyons qu'en Jésus le Christ nous sommes unis à l'amour du créateur et que nous retrouverons tous ceux que nous avons aimé dans un instant d'éternité.

Aussi, nous prions. Seigneur Jésus, toi qui a donné ta vie pour nous, toi qui, suivant l'évangéliste Jean, désire nous donner une joie parfaite en nous

fiant à toi, permet que nous sachions aimer. Face à notre monde méfiant, égoïste, jaloux, donne nous la pleine capacité de ta lumineuse vérité. Ainsi ton combat contre le mal, les ténèbres et la mort sera pleinement vainqueur et le royaume de Dieu ton père s'installera. Royaume de paix de joie et d'amour dans l'univers et pour chacun quelque soit sa position et sa spiritualité. Viens Seigneur Jésus car tu as déjà vaincu le monde et tes disciples t'attendent avec ferveur.

Amen

Chant : ARC 607 "Seigneur, accorde-moi d'aimer"

PROFESSION DE FOI: épître aux Colossiens 1 / 12 à 20

ANNONCES ET OFFRANDE

LITURGIE DE LA CENE

Chant d'introduction à la cène : ARC 526 "Jésus est au milieu de nous"

<https://youtu.be/9bLnbdXp2vU>

PREFACE

C'est notre joie et notre honneur d'être reconnaissants envers toi, Seigneur.

Tu nous montres le chemin de la vie et de l'espérance.

Tu nous as donné Jésus pour compagnon de route. Il est notre frère mais il a vécu de telle manière que nous le confessons Christ, ton fils.

Il a soufflé sur nous l'Esprit qui venait de toi afin que nous ayons ta paix.

Par Jésus qui s'est fait humble au point de prendre la place du serviteur

qui lave les pieds empoussiérés des convives le jour de sa dernière

Pâques sur terre, nous avons découvert avec émerveillement que toi,

Seigneur, tu es notre Père.

Que ce pain et ce vin, corps et sang du Christ, soit par le don qui nous en

est fait, pain vivant donné aux humains et Esprit de sagesse et de paix

pour le monde.

Que l'Esprit nous vivifie chacun au plus secret de nos êtres et tous

ensemble dans nos manières de vivre communautaire.

Amen

SPONTANE

INSTITUTION : Matthieu 26 / 26-29:

Pendant le repas Jésus prit du pain et après avoir prononcé la bénédiction il le rompit et le distribua à ses disciples en leur disant: «Prenez, mangez, ceci est mon corps.» Puis il prit une coupe et après avoir rendu grâce il la leur

donna en disant:« Buvez en tous car ceci est mon sang, le sang de l'alliance versé pour la multitude pour le pardon des péchés. Je vous le declare. Je ne boirai plus de ce fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau avec vous dans le Royaume de mon Père.

Ainsi toute les fois ou nous partageons ce pain et cette coupe nous annonçons la mort du Seigneur et nous attendons la venue de son Royaume dans la joie de sa résurrection.

PRIERE :

Oui, Seigneur tu es Saint, vraiment à part. Tu es l'Amour, tu es la Liberté, la Joie et la Vérité.

Il est merveilleux de te connaître.

Tu nous rassembles aujourd'hui comme un père réunit ses enfants. Tu nous redit ta tendresse et la permanence de ton alliance renouvelée en Jésus ton Christ.

Tu nous donnes ton Esprit Saint, permet nous de le recevoir pleinement pour rechercher en tout la noblesse et la sainteté que tu veux pour nous et que Jésus, la clé de voûte de ton œuvre a pleinement vécu.

Permet à ton Eglise de vivre de cet Esprit pour qu'elle soit source d'alerte, de guérison, de libération et de joie.

En répondant à ton invitation, nous t'apportons ce que nous sommes, nos vies, nos joies, nos peines, nos recherches, nos peurs, nos victoires et nos déceptions. Nous t'apportons l'amour dont nous sommes capables.

Laissant agir ton Saint Esprit nous désirons communier au corps et au sang du christ pour devenir signes visibles de ta présence dans notre monde.

Tu nous donnes la paix, la joie et la force que tu veux pour nous tes enfants qui peuvent te dire avec reconnaissance : «Notre Père. . .

SPONTANE

INVITATION :

Debout, le Seigneur vient !

La parole s'infiltré, elle ébranle nos cœurs, elle change nos habitudes. Le royaume s'approche, il est là, fêtons le et collaborons.

Debout le Seigneur vient !

L'espérance nouvelle coule à flots dans nos vies.

Le mystère de la foi nous fait naître d'en haut.

Purifions nous de nos désirs égoïstes et vaniteux.

Debout le Seigneur est là !

Bienheureux les convives au festin de son amour. Il nous invite tous dans

la paix et dans la joie.

Rassemblons nous autour de cette table.

Tous ceux qui entendent cet appel sont invités.

Si certains ne peuvent participer, qu'ils restent dans le cercle des amis et qu'ils passent simplement les espèces à leur voisin.

BENEDICTION du Pain et de la Coupe :

COMMUNION :

PRIERE DE REMERCIEMENT :

MERCI : Pour la joie de ce repas pris en commun avec le Ressuscité

Merci à toi. Seigneur !

Pour la force et le réconfort que tu nous a donnés par le corps et le sang de ton Christ

Merci à toi. Seigneur !

Pour l'unité dans un même corps, image actuelle du ressuscité, de tous ceux qui participent au même pain et à la même coupe;

Merci à toi. Seigneur !

Pour la vision de ton Royaume éternel qui nous visite dans nos instants ;

Merci à toi. Seigneur !

RETOUR AUX PLACES.

INTERCESSION: Seigneur dans ce monde traversé de désirs contradictoires, secoué par les injustices, les guerres, les persécutions et les cruautés, nous te demandons de garder toujours le cap que nous a donné Jésus ton Christ. Par ton Esprit qu'il a soufflé sur nous, permet nous de toujours rechercher pour nous comme pour tous les hommes ton amour et ta Paix.

C'est ainsi que nous pouvons te prier pour nos proches comme pour tous ceux que nous sommes appelés à connaître de près ou de loin.

Apprend nous, Seigneur, à partager ton pain avec ceux qui ont faim et donne nous la fringale de ta parole et de ton amour car toi seul peut nous rassasier. Lorsque nous sommes forts grâce à toi permet nous de tendre la main à ceux qui se sentent abandonnés au bord du chemin car c'est ta force qui nous fait vivre.

Lorsque nous sommes pleins de confiance et d'optimisme, permet nous de savoir en faire participer ceux que nous rencontrons. Si nous sommes par contre dans le doute ou le désespoir donne nous l'humilité d'accepter la main tendue de notre prochain quel qu'il soit car toi seul Seigneur est relation véritable.

Apaise nos angoisses lorsqu'elles nous étreignent et éveille notre inquiétude lorsque nous sommes trop sûrs de nous.

Seul tu es notre Espérance.

Que ta lumière brille pour tous ceux qui te cherchent afin que dans leur quête permanente, ils trouvent la voie royale de ton amour pour eux comme pour tes créatures. Amen

ENVOI :

Vous êtes le sel de la terre, préservez votre saveur dans ce monde fade
Vous êtes la lumière du monde,
que votre lumière brille aux yeux des hommes pour qu'en voyant vos
œuvres bonnes, ils rendent gloire au Père céleste

SPONTANE :

BENEDICTION :